

resultado nombrados hechuras que solo sirven de testaferró á dos conservadores como si estos hubiesen de mangonear por mucho tiempo, los intereses que son de todos por igual.

### ¡ Que país !

La murga de *liberales y republicanos* de que está compuesta nuestra municipalidad, está dando una prueba tan patente de su amor á la luz, al progreso, y á la moralidad, que para convencerse de ello no hay más que tener necesidad de salir de casa á cualquier hora de la noche, para romperse la crisma á pesar de que se vaya con toda clase de precauciones, puesto que no se deja, ni por remedio, ningún farol encendido.

### Rumores.

Dícese que parte del producto de ciertos ágios cometidos en esta villa han ayudado á concluir cierta carrera, cuyo principal objeto ha de ser, al ejercerla, vengar ataques y agravios, según propia confesión del agraciado en el comedor de cierta fonda.

¡Venganza! he ahí el prurito de ciertos demócratas de propol.

### Gracioso

Se nos ha dicho que una buena parte del gran partido de esta localidad que sirve de lastre á la situación *liberal* que tan buenos recuerdos ha dejado entre nosotros ha pedido unos estatutos á la sociedad que con el nombre de «Colla del arrós» funciona en Barcelona, á fin de instalar en Granollers una asociación análoga á aquella.

Si esto es verdad, una vez más tendremos que agradecer á ese partido que todo es abnegación, moralidad y patriotismo, tan salvadora como bien meditada mejora.

Por ahí se empieza señores.

### Sin ejemplo.

La brillante manifestación de simpatía y respeto llevada á cabo por los elementos liberales ávidos de justicia en esta villa, al ir á despedir á D. Rafael Gisbert y Catalán, digno Juez que fué de este juzgado, desorientó tanto á los turiferarios de por aquí, que no titubearon en cometer el acto político más bajo y rastroso, que registra la historia patria.

De tal se puede calificar el acto ejecutado al día siguiente de haberse ausentado la justicia de Granollers.

Lo decimos sin adulación, jamás Juez alguno, se llevó tantas y merecidas simpatías del pueblo, como el digno funcionario que nos ocupa; jamás los partidarios de la inmoralidad administrativa y de la injusticia, han mordido tanto el polvo como durante año y medio que ha estado entre nosotros el celoso señor Gisbert; que, si bien es verdad que debido á influencias del caciquismo local, y del *Pantorrillas* de la Provincia, hay alguien que no se ve privado de la libertad, no lo es menos que tuvo á raya á esa turba asalariada que solo defiende el que ningún concejal ejerza de Sindico en la plaza pública.

Por otra parte, nosotros nos congratulamos de ver que en Granollers todavía hay partidarios de la verdadera justicia, esto lo prueba aquella muda pero imponente manifestación de simpatía; manifestación que chamuscó de tal manera el desparpajo de cierto tipo, que, con todo y tener aquel elevado á la cuarta potencia, aquella, no obstante, fué causa de que al

llegar á Barcelona el *político* del bombo tuviera que guardar cama, para que le pasara el *dolor de tripas* que su proverbial audacia le proporcionara en aquellas circunstancias.

Nosotros no podemos remediar nada en ello.

Solo podemos exclamar.

¡Justo castigo!

Recomendamos á nuestros lectores el uso del EXTRACTO DE CARNE "Solé" por ser un alimento muy recomendable para las personas sanas y muy precioso para todos cuantos tengan perturbadas las funciones digestivas.

Como garantía para el público, posee varios certificados de diferentes eminencias médicas.

Hállase de venta en todas las Farmacias y Tiendas de Comestibles de esta localidad.

## A LA REPÚBLICA

Si déspotas ambiciosos  
niegan tu clara verdad  
sus principios ponzoñosos  
jamás saldrán victoriosos  
de tu hermosa libertad.

No importa; si te escarnecen  
mintiendo infamantes lábios,  
fingiendo que te aborrecen,  
es porque así se enriquecen  
cobrando de tús agravios.

Si á un horrible precipicio  
te impulsan con su actitud  
donde estrellar tu buen juicio,  
no temas: no puede el vicio,  
derrotar á la virtud.

No temas: naturaleza  
escribió tus sábias leyes,  
y ante su altiva grandeza,  
por más traición y fiereza  
valen muy poco los reyes.

No temas: los bellos dones  
de tús atracción fraternal,  
pueden más que sus cañones,  
que hoy no existen corazones  
sin amor universal.

No temas: si tu bandera  
dicen que aterra y desquicia,  
por ser su ideal *la hoguera*,  
¡mienten! que clama severa  
*Moralidad y Justicia*.

No temas: que si á tu grey  
le dan afrentivo nombre  
por que atropella su rey,  
¡mienten! si, porque es tu ley  
la emancipación del hombre.

No temas: si un fin traidor  
á ultrajarte les condena,  
á un hombre tu ley de amor.  
por ser negro de color,  
ni le azota, ni encadena.

No temas: que tu poder  
causa pesares prolijos;  
que las madres no han de ver  
como con fiero placer  
les arrebatan sus hijos.

No temas: que no sentencia  
tu libre razonamiento  
con bárbara indiferencia,  
ni esclaviza la conciencia  
ni aprisiona el pensamiento.

No temas: que jamás plugo  
á tu credo *nacional*  
para dar el crimen yugo  
hacer su juez al *verdugo*  
y la horca su tribunal.

No temas: no, que á tu mando  
el buque social zozobra;  
tanto más irá avanzando,  
cuanto tú no irás medrando  
con la miseria del pobre.

Y cuando imperan doquier  
las máximas de tu ciencia,  
di que entre un ser y otro ser,  
diferencias podrá haber,  
más solo de inteligencia.

Di que á Natura debemos,  
aun que al déspota no cuadre,  
nuestro *ser*, cuanto tenemos,  
¿como hermanos no seremos  
teniendo una misma madre?

Y en tu sacrosanto altar  
donde el orden se concilia  
con el más libre gozar,  
haz del mundo un solo hogar  
para la humana familia.

ENRIQUE CASADO.

## LOS BUENOS Y LOS MALOS

Eramos ayer los menos  
y nos melian á palos,  
que Dios ayuda á los malos  
cuando son más que los buenos.

Venimos á ser los más,  
y los menos nos compelen,  
y á palos tambien nos muelen  
cual yo no lo ví jamás.

Se ve, pues, que no es cuestión  
de número; en mi sentir  
aquí el dar é el recibir  
consiste en la condición.

Mientras seamos los buenos,  
nos han de moler á palos,  
que Dios ayuda á los malos  
sean los más é los menos.

A. ALTADILL.